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PEDIDO DE INFORMAÇÃO

 
 

O Deputado que este subscreve, com amparo no § 2º do
art. 41 da Constituição do Estado, c/c o art. 197 do
Regimento Interno deste Poder, requer, após deliberação
do Plenário, seja encaminhado, ao Secretário de Estado
da Defesa Civil,  Pedido  de  Informação  nos seguintes
termos:

 
 

Considerando as fortes chuvas que assolaram o Estado de Santa Catarina nos
últimos meses, notadamente os municípios localizados na bacia do rio Itajaí-Açu;
 
Considerando a existência de uma barragem para contenção de cheias denominada
“Barragem Norte”, localizada no Município de José Boiteux/SC, que é capaz de
conter as cheias no rio Itajaí-Açu, minimizando os prejuízos decorrentes das
enchentes;
 
Considerando a existência de estudo da Associação Brasileira de Recursos
Hídricos, desenvolvido no “I Encontro Nacional de Desastres”, denominado
“Simulação Hidrodinâmica do Rompimento da Barragem Norte em José
Boiteux/SC”(1), que classifica a barragem como de alto risco e prevê um cenário
catastrófico em caso de rompimento, com o nível de água podendo chegar a 25
metros em José Boiteux e 13 metros em Ibirama;
 
Considerando a notícia de que “A Defesa Civil de Santa Catarina informou que
está descartada a possibilidade de operar a barragem de José Boiteux, a maior de
contenção de cheias no Estado e fundamental para controlar o nível do Rio Itajaí-
Açu no Médio Vale. A equipe técnica concluiu não ser seguro fechar as
comportas, o que deveria ter sido feito quando o rio alcançou os 6 metros em
Blumenau, às 16h”, publicada em 04/10/2023 (2);
 
Considerando a posterior decisão do Governo do Estado de Santa Catarina de
operar a barragem de José Boiteux/SC, assegurando que equipes da Secretaria de
Infraestrutura avaliaram novamente a estrutura e confirmaram a segurança da
barragem;
 
 Considerando que além da barragem de José Boiteux, são de fundamental
importância também as barragens de Ituporanga e Taió;

(1) https://files.abrhidro.org.br/Eventos/Trabalhos/79/END181.pdf 
(2) https://www.nsctotal.com.br/noticias/sc-descarta-operar-barragem-de-jose-boiteux-a-
maior-de-contencao-de-cheias-do-estado

 
 

https://files.abrhidro.org.br/Eventos/Trabalhos/79/END181.pdf


 
 
Solicita as seguintes informações:
 
1 - Por quais motivos a Defesa Civil afirmou inicialmente que não seria seguro fechar
as comportas da barragem de José Boiteux?
 

1.1 - Apresentar os pareceres ou estudos técnicos que embasaram tal
posicionamento, indicando também os respectivos números SGP-e

 
2 - Por quais motivos houve mudança no entendimento a respeito das condições de
segurança para a operação da barragem de José Boiteux?
 

2.1 - Apresentar os pareceres ou estudos técnicos que embasaram tal
posicionamento, indicando também os respectivos números SGP-e

 
3 - A Defesa Civil mantém o posicionamento inicialmente externado de que não seria
seguro fechar as comportas da barragem de José Boiteux?
 
4 - A Defesa Civil possui um plano de manutenção preventiva da barragem de José
Boiteux, Ituporanga e Taió?
 

4.1 - Se sim, apresentar o plano, histórico de manutenções e
inconformidades detectadas na estrutura da barragem;

 
4.2 - Se não, justificar o motivo de não haver plano de manutenção
preventiva

 
4.3 - Se não, indicar se haverá elaboração de plano de manutenção
preventiva ou estão previstas manutenções, bem como seus custos e
prazos;

 
5 - A Defesa Civil possui um plano de contingenciamento em caso de rompimento da
barragem de José Boiteux?
 

5.1 - Se sim, apresentar o plano de contingenciamento
 

5.2 -  Se não, justificar o motivo de não haver plano de contingenciamento
 
 
 
 
Sala das Sessões,
 
 

Matheus Cadorin
Deputado Estadual
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